
                       
 
 

令和５年６月定例会  滑川市教育委員会会議録 

 

１　開 催 日 時　　令和５年６月23日(金) 午前10時00分～ 

２　開 催 場 所　　東別館３階小会議室 

３　委員の定数　　５名 

４　委員の現在数    ５名 

５　出席委員等氏名    山本なつみ　金谷潤子　道音博昭　上田良美 

６　欠席委員等氏名    石原大三 

７　説明のため出    事務局長　　　　　　　　　上田博之 

席した者の職　　教育総務課長　　　　　　　椎名千里 

氏名　　　　　　生涯学習・スポーツ課長　　丸山浩征　　　　 

　　　　　　　　　　子ども課長　　　　　　　　牧田優子 

　　　　　　　　　　教育センター所長　　　　　前田利一 

　　　　　　　教育総務課課長補佐　　　　大泉千沙都 

　　　　　　　　　　教育総務課係長　　　　　　荒田雄一郎 

             

８　会議に付した事項 

日程第１　前回会議録の承認について 

 

日程第２　教育長の報告 

 

日程第３　審議事項　 

　　　　・令和５年度教育委員会の事務の点検及び評価について（案） 

 

日程第４　報告事項 

・市議会６月定例会の質問事項等について  

　　　　・感染症発生状況について 

　　　　・指定学校の変更、区域外就学について 

・公民館運営審議会委員の委嘱について 

 

日程第５　その他 

　　　　・各課より 

　　　　・７月の行事予定　　　　　　 

 

９　会議の要旨 
 

上田教育長 

 

それでは、ただいまから６月定例会を開会する。 

 



                       
 
 

 
上田教育長 

 

 

 

 

上田教育長 

 

 

上田教育長 

 

上田教育長 

 

上田教育長 

 

 

 

上田教育長 

 

各課 

 

上田教育長 

 

道音委員 

 

 

椎名課長 

 

 

 

  

 

山本委員 

 

 

日程第１　前回会議録の承認について、事前に会議録を送付しているが、こ

れについてご意見、ご質疑等はないか。 

 

（なし） 

 

議事録の記載について異議がないので、前回会議録は承認されたものとす

る。 

 

続いて、日程第２　教育長の報告をする。 

 

（業務経過等について資料に基づき報告） 

 

ただいまの教育長報告について、ご意見、ご質疑等はないか。 

 

（なし） 

 

それでは、日程第３、審議事項について説明願う。 

 

【令和５年度教育委員会の事務の点検及び評価について（案） 】 

 

ただ今の説明について、何かご意見、ご質問はありませんか。 

 

「要・準要保護生徒就学援助事業」など、個別評価で高いものを積み上げて

いるが、総合評価でＢになっているのはどうしてか。 

 

「要・準要保護生徒就学援助事業」については、必要性・有効性・効率性と

個別評価は高いが、申請を忘れていた場合や、要・準要保護の対象であると

保護者が気づいていない場合等は、子どもたちの学習への支援が届かないと

いうことになるため、さらなる周知について改善の余地があり総合評価でＢ

としている。 

 

お金の支援だけでなく、就職への支援や別の形での支援が必要なので、総合

評価でＢとされたものと思った。 

教育行政は他の行政とは違い、行政評価に合わないところがあるのではない



                       
 
 

 
 

 

道音委員 

 

 

椎名課長 

 

 

 

 

山本委員 

 

 

丸山課長 

 

金谷委員 

 

 

丸山課長 

 

道音委員 

 

丸山課長 

 

金谷委員 

 

 

牧田課長 

 

 

金谷委員 

 

 

上田教育長 

か。 

 

「中学校情報教育設備充実事業」において、研修を受けた教員の割合が、令

和３年度には100％だったが、令和４年度は60％に落ちているのはなぜか。 

 

令和３年度はタブレット導入で研修が必要であり、一斉に教育センターに集

まって研修を行っていたが、令和４年度からはＩＣＴ支援員が各学校に出向

いて個別に指導したり、小さなことでもオンラインで相談にのったりしてい

るので、全体での研修は少ないが習熟度は上がっている。 

 

文化施設の少ない中、博物館は企画展や美術の展示なども含め頑張って行っ

ているが、総合評価はＢなのか。 

 

企画展は頑張っているが、周知方法を改善していきたい。 

 

健康センターでも子ども図書館のＰＲをしており、イベントがあると来館者

がたくさん来られているが、総合評価はＢか。 

 

イベントの参加者数は多いが、来館者数と勘案して総合評価をＢとした。 

 

総合体育センターの利用者数の目標値と実績値に乖離があるが。 

 

市の総合計画策定時の設定にしていたが、年度ごとに見直していく。 

 

子ども課の施策において魚津市のつくし学園のような施設の計画はないの

か。 

 

現在、そのような計画はないが、発達支援の対象となる子どもの保護者から

ニーズがあることは把握している。 

 

障害のあるお子さんも健やかに育てることを市としても他団体と連携し、切

れ目ない支援を行っていくよう考えていただきたい。 

 

他に、何かご意見、ご質問はないか。 



                       
 
 

 
 

 

 

上田教育長 

 

各課 

 

山本委員 

 

 

 

 

椎名課長 

 

 

道音委員 

 

椎名課長 

 

 

 

 

 

 

山本委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

丸山課長 

　 

（なし） 

　　　 

では、次の報告を説明願う。 

 

【 市議会６月定例会の質問事項について 】 

 

教員の必要数の配置は絶対確保して欲しい。県の教職員課も困っているとは

思うが、強く県に要求して欲しい。 

タブレットによる個別最適な学び等は、実際に授業を見てもらわないと分か

らないのではないか。 

 

教員の配置については引き続き強く要望していく。 

タブレットについては学校の授業を見てもらう機会も必要と考える。 

 

運動会や学園祭は、コロナ前の状況に戻りつつあるか。 

 

学童体育大会は、昨年度は６年生だけがスポーツ健康の森に集まって声援な

しで実施し、５年生は各学校での実施とした。今年度は５，６年生が集まり

声援もあったが、コロナ前に戻したわけではなく、100ｍ走と60ｍハードル走

のみ実施し、高跳び、幅跳び等は各学校で実施した。 

９月の運動会はその時の状況によるが、入場制限はなくなると思われる。ま

た、内容は各学校で精査して実施されることとなる。 

 

部活動の地域移行だが、様々な問題があり、協議会が出来たがなかなかまと

まりきらないのではないか。 

文科省が部活動は学校外活動であり学校教育から切り離さすと指針を出さな

い限り、働き方改革や少子化問題との関係も含め難しいのではないか。地域

に頼るとしても会社員が仕事しながら指導者を担っていくと、賃金だけでな

く責任の問題も含めてやっていかないといけないので、スポーツ少年団のよ

うな形にして、その代わり学校教育を充実させていく等の方針を示して欲し

いのだが。 

 

今年度は、５競技の部活動を実証事業として実施出来るところから進めてい



                       
 
 

 
 

 

 

 

金谷委員 

 

 

上田教育長 

 

金谷委員 

 

椎名課長 

 

上田教育長 

 

 

 

上田教育長 

 

椎名課長 

牧田課長 

 

上田教育長 

 

 

 

上田教育長 

 

椎名課長 

 

上田教育長 

 

 

 

く。少子化に伴う部活動の再編等あるなか、いろいろな意見がでてなかなか

まとまらないが、子どもたちのために少しでも良い方向になるよう進めてい

く。 

 

自転車を使用して総合体育センターへ移動する子どもたちの運転について、

安全を周知して欲しい。 

 

自転車による部活動の移動についても気をつけるよう周知する。 

 

オンライン滑川塾の応募状況はどうか。 

 

募集に向けて準備しているところである。 

 

他に何かご意見、ご質問はないか。 

 

（なし）  

 

では、次の報告を説明願う。 

 

【 感染症発生状況について 】 

 

 

ただ今の説明について、何かご意見、ご質問はないか。 

　　 

（なし） 

 

では、次の報告を説明願う。 

 

【 指定学校の変更、区域外就学について 】 

 

ただ今の説明について、何かご意見、ご質問はないか。 

 

（なし） 

 



                       
 
 

 
上田教育長 

 

丸山課長 

 

上田教育長 

 

 

 

上田教育長 

 

 

 

上田教育長 

 

 

 

上田教育長 

 

荒田係長 

 

 

 

上田教育長 

では、次の報告を説明願う。 

 

【 公民館運営審議会委員の委嘱について 】 

 

ただ今の説明について、何かご意見、ご質問はないか。 

 

（なし） 

 

それでは、日程第５、その他について各課より報告願う。 

 

【 各課からの報告 】 

 

ただいまの報告について、なにかご意見等があれば。 

 

（なし） 

 

最後に７月の行事予定について説明願う。 

 

（７月行事予定について説明） 

 

（次回の定例会の開催を７月26日（水）午後２時00分に決定） 

 

以上で本日の日程は全て終了した。これで教育委員会６月定例会を閉会す

る。 


